

Pengertian

Inggris	Society: masyarakat
Latin	Socius: kawan
Arab	Syaraka: bergaul, berkawan, berperan serta.
Konseptual	Masyarakat adalah kesatuan hidup manusia yang berinteraksi dalam suatu sistem adat istiadat tertentu yang bersifat lanjutan dan terikat oleh suatu rasa identitas.

Dalam masyarakat harus ada interaksi dalam rangka kerja sama, untuk membagi peran, tugas-tugas, dan tanggung jawab. Interaksi itu bukan hanya berbicara namun bergaul, berkawan, dan berperan serta juga termasuk. Hal-hal ini bersifat berkelanjutan. Terikat oleh suatu rasa identitas bersama yang mencirikan bangsa dan masyarakat Indonesia yakni bendera merah putih, lagu Indonesia Raya, atau bahasa daerah.

Bentuk-Bentuk Masyarakat Manusia

Keluarga	Satuan sosial terkecil yang terbentuk dari ikatan perkawinan. Terdiri dari keluarga inti, keluarga luas, dan rumah tangga.
Komunitas	Suatu kesatuan hidup manusia yang menempati suatu wilayah yang nyata, dan berinteraksi menurut suatu sistem adat istiadat, serta yang terikat oleh suatu rasa identitas komunitas bersama. Misal: komunitas petani, peternak, pengrajin, dll.
Golongan Sosial	Sekumpulan manusia yang ditandai dengan ciri sosial budaya tertentu (sistem nilai, norma, adat istiadat, pandangan hidup) sebagai ikatan kesatuan untuk membedakan dirinya dan menanggapi kalangan sosial di luar yang melihat mereka. Contoh: golongan pemuda, golongan bangsawan, golongan karyawan, dll.
Kelompok	Kesatuan sosial yang memiliki ciri interaksi antar anggotanya, adat istiadat, dan sistem norma yang mengatur perilaku, bersifat berkelanjutan, rasa identitas yang menyatukan semua anggota, dan ada organisasi kerja dan sistem kepemimpinan. Contoh: kelompok beda diri, kelompok seni, kelompok keagamaan, dll.

Bentuk-Bentuk Masyarakat Manusia (cont)

Perkum-pulan/-	Terbentuk berdasarkan prinsip keperluan, kegunaan, atau fungsi dari pihak-pihak yang menjadi anggotanya.
Per-him-punan	Contoh: himpunan mahasiswa, himpunan mitra budaya, dll.

Konsep komunitas meluas jadi bentuk kesatuan sosial di pedesaan dan perkotaan. Misal: komunitas mahasiswa, komunitas seniman, komunitas pengusaha, komunitas ojol, dll.
Kelompok dan Organisasi formal pemerintahan dan nonpemerintahan/swasta yang baru: dominan dan mayoritas.

Syarat/Ciri-Ciri Masyarakat Manusia

- Adanya interaksi antar warganya
- Memiliki adat istiadat/kebiasaan/pola kehidupan tradisional
- Ada norma atau peraturan yang mengatur dan mengarahkan
- Memiliki hukum atau aturan-aturan khas daerah
- Bersifat berkelanjutan
- Memiliki rasa identitas yang kuat serta mengikat